

# FÉCAMP

la vie locale et régionale

# FÉCAMP

la vie locale et régionale

## En 1906, au Concours Musical International de Paris Un Sassetotais, André Fiquet, a dirigé 1.200 trompettes

La municipalité de Sassetot-le-Mauconduit a nommé une rue « André-Fiquet, compositeur ». Il était né à Sassetot-le-Mauconduit le 26 octobre 1877, et décédé au Bouscat le 31 mars 1939.

La vie de ce musicien et compositeur se passa dans les régions fécampoise et havraise. Dès son tout jeune âge, il manifesta son goût pour la musique, bien qu'à cette époque, il n'entendit qu'une fois par an, à la fête du village, l'orgue Limonaire des chevaux de bois.

Un jeune Fécampois vint créer une fanfare à Sassetot ; il s'inscrivit, ainsi que ses frères Daniel et Georges, pour en faire partie. Il apprit facilement le solfège, joua avec adresse du cornet à piston, et en 1890, sa fanfare ayant pris part au concours de Caudebec-en-Caux, il joua en soliste, bien qu'agé de 12 ans.

A cette époque, notre confrère « Le Monde Orphéonique » souligna les qualités d'André Fiquet : « On remarque dans cette fanfare un tout jeune cornettiste qui a du goût et de l'avenir ».

André Fiquet fit partie, en 1899, de l'Harmonie de la Bénédicte, entra à la Société des Trompettes du Havre, dont il devint le directeur, et commença en 1906 à composer. Sa « Marche de la Fédération » fut exécutée sous sa direction par 1.200 trompettes lors du Concours International de Paris en 1906. Officier d'Académie, puis officier de l'Instruction Publique, André Fiquet fut admis à la Société des Auteurs et Compositeurs.

Avec Mariette Avenel, des Gens de Lettres, et David, de l'Opéra Comique, il composa des chansons : « Les Poilus », « La Lettre du mobilisé », « Les petits soldats sur la route ».

Ses œuvres : « Artigalas », « Pas redoublé », « Le défilé des trompettes de la garde », « Dion Bibah », font partie du répertoire des sociétés d'instruments à vent, juste récompense de sa vie laborieuse d'artiste.

La fille du compositeur est venue voir André Fiquet, maire de Valmont, pour reconstituer la généalogie de la famille, le maire étant peut-être de la famille du compositeur.



Il dirigea pendant les fêtes présidentielles du 17 juillet 1909.

## 1952 : Sassetot célèbre dignement la mémoire du compositeur A. Fiquet

(Compte-rendu de l'époque de la fille de M. Fiquet)

Malgré un temps incertain, plusieurs milliers de personnes ont suivi le grand Festival de Musique organisé dimanche 10 août 1952 en la mémoire du compositeur André Fiquet.

Des manifestations comme celle du Festival de Musique de Sassetot

### André Fiquet

M. Julien Leveux, vice-président du Comité des Fêtes, prit alors la parole et rappela le souvenir d'André Fiquet, enfant de Sassetot, qui, très jeune, se fit remarquer par un véritable don de la musique.

C'est pour honorer sa mémoire que ses camarades de la première

plans, qui sont très beaux, existent toujours — et il a eu les félicitations du ministre. Pauvre Transpyrénéen (Oloron-Canfranc) qui est désaffecté ; que d'argent et de mal perdus !

A Oloron, André Fiquet a tenu une grande place dans le milieu musical de la ville de 1911 à 1933. Chef d'orchestre et compositeur de talent,

aujourd'hui : M. Louis Déporte, la Fanfare de Valmont et M. Pierre Talbot, la Fanfare de Sassetot, ce dernier depuis 25 ans à ce poste.

La valeur de ces cinq chefs a été reconnue par les distinctions suivantes :

Officier de l'Instruction Publique : M. Avit Cadinet ;

Officiers d'Académie : MM. Vaillant, Lhommet et Déporte ; et nous espérons bien fêter quelque jour les

Morceau d'ensemble du Concours musical international de Paris (1906)  
exécuté par 1200 trompettes sous la direction de l'auteur

MARCHE DE LA FÉDÉRATION  
(OP. 4.)  
ANDRÉ FIQUET